
不斷挖掘潛能 期待赴港開騷

張藝興
香港文匯報訊香港文匯報訊 （（記者記者 李薇李薇、、胡永愛胡永愛 深圳報道深圳報道）「）「數十年苦行數十年苦行

僧僧，，心中有指明燈心中有指明燈，，不曾見同行人不曾見同行人，，世人都吃不下我吃的世人都吃不下我吃的

苦苦。」。」88月月55日晚日晚，，在張藝興在張藝興20232023「「大航海大航海22..55．．無遠弗無遠弗

屆屆」」巡迴演唱會首站深圳巡迴演唱會首站深圳，，張藝興以一首張藝興以一首《《苦行僧苦行僧》》

炸裂開場炸裂開場，，在唱跳近在唱跳近11小時後小時後，，滿頭大汗的他忍不滿頭大汗的他忍不

住坐在了舞台上喘息住坐在了舞台上喘息。。在此前一晚在此前一晚，，為了這場為了這場

久違了久違了33年多的演唱會年多的演唱會，，張藝興排練到了凌張藝興排練到了凌

晨晨33點點，，次日上午次日上午1010點點、、下午下午11點又密點又密

集進行了兩場聯排集進行了兩場聯排。。張藝興強調自張藝興強調自

己不是己不是「「流量流量」，」，因為流量沒有因為流量沒有

意義意義，，又指仍在不斷挖掘潛又指仍在不斷挖掘潛

能能，，不斷告誡自己逐夢不斷告誡自己逐夢

路上不能路上不能「「飄飄」，」，期期

待有機會赴港開待有機會赴港開

騷騷。。

8月6日上午，張藝興在北京亮相，出席寧浩監製的電影《孤注一擲》首映禮，隨後幾天是配合電影進
行的密集宣發，以及為8月12日到來的北京站演唱會做準
備。如果時間再往前推，7月28日，張藝興才剛從成龍的電
影《傳說》裏殺青。8月2日，他出席了《孤注一擲》上海路
演。行程幾乎無縫銜接，就如《苦行僧》歌詞一般，很苦，
堪稱是「極限」。但在接受香港文匯報採訪時，張藝興卻
說：「極致的苦也會伴隨極致的甜。反反覆覆，人生不就是
這樣。」

追求完美望進修演技
從電視劇《掃黑風暴》到電影《孤注一擲》，張藝興近年來
參演的作品多為現實主義題材，他希望透過此類作品，反應社
會現實，同時向觀眾傳遞一些安全意識。在電影《孤注一擲》
中，他所飾演的程序員潘生就是一名被高薪工作誘惑到境外詐
騙工廠的可憐人，因為拒絕參與犯罪，他被詐騙分子爆頭、禁
錮雙手、擰耳朵……短短20秒的挨打畫面，不少觀眾直呼太殘
忍。不僅頭皮發麻，心臟也跟着縮緊，可以感同身受影片中潘
生的絕望。
張藝興介紹，接到電影邀約的同時，自己也拿到了一個犯罪

紀錄片，能夠從中看到受害人慘烈、痛苦的受虐過程。在沒有
人的時候，他會對着鏡子一遍遍擬演痛苦的狀態，尋找最佳表
現。對於張藝興在片中的演技，有觀眾用「震驚」「逼真」形
容，但他本人卻直言沒有一場戲是讓自己非常滿意的。「天秤
座是一個完美主義者，我覺得自己可以做到更好，只能說在當
下那個階段我已經盡力了。」

此前，憑借電影《一齣好戲》，張藝興一舉拿下華鼎獎最佳
男配角，但對於那次出演，他只打了68分。此番在《孤注一
擲》中，他又打給自己的演技打了69分，多了一分是稍微長進
了一些。「作為一個半路出家的演員，我有太多不足，只能跟
着大家繼續進修及改善。」

盼大眾看到標籤背後的鮮活
在《孤注一擲》路演中，張藝興再次強調，自己不是「流

量」，因為流量沒有意義。「但如果通過這部影片能幫助大家
防止上當受騙，就讓流量繼續流吧！」
出道11年，張藝興身上有褒有貶，有人關注到了他的努力和

實力，也有人看到了流量和標籤。對於紛紛擾擾的聲音，他秉
承着「道不同不相為謀」的原則，「我不會刻意去看別人說了
我什麼，我也知道我不可能做到每個人都喜歡。」
張藝興坦言，可能在某些時間段裏，大家會想去掙脫一些東

西，比如標籤。但對他而言，只要是市場給的，都願意吸納。
「當然我更希望大家看到標籤後面，這個活生生的人，標籤只
是一個切面。」
內地娛樂圈「第一經紀人」楊天真曾說，張藝興是她從業十

幾年來見過最忙碌的藝人。而就像張藝興曾經的微博名「努力
努力再努力」，他始終認為，無論是在歌唱事業上還是演繹生
涯中，自己依舊有太多的不足需要去填充。道阻且長，行則將
至；行而不輟，未來可期。這是現階段的張藝興最喜歡的一句
話，在他心裏，自己有一個尚不可對外人道的夢想，需要
如「苦行僧」一般一步步去兌現。「不管最後成績如
何，我只告訴自己不要飄。」

近期，張藝興的行程更滿了。上個月與成龍一起主演的電影
《傳說》剛剛殺青，目前正在進行自己的全國巡迴演唱會，同
步還要參與電影《孤注一擲》的宣傳活動，一面是歌手張藝
興，一面是演員張藝興，似乎每一天都稱得上是張藝興的「極
限挑戰」。有人質疑歌手不該輕易涉足影視，應多專注於自己
所在的領域，張藝興卻表示「從來沒忘記自己是一個歌手，但
同時也享受成為一名演員」。
「歌手更多的是表達自我，演員更多的則不能表達自我，

這是兩個完全不同的行業。」張藝興認為，自己要做的就是尊
重每一個行業，並專注於當下的這個行業，「做音樂的時候就
認真做音樂，拍電影的時候便認真完成這個角色和作品」。
張藝興表示，藝術是相通的，演員與歌手這兩個職業並不衝
突，甚至相輔相成。電影創造了無數的角色，飾演角色需要去
了解和體驗不一樣的生活，因此，參演電影會讓人「進入」不
同的人生，「音樂創作也是來源於生活，想要寫出大眾喜歡的
音樂，創作者就必須能感受到大眾的生活。這時候，演戲的經
歷就會給到這方面強有力的支撐，也會給我帶來無限的靈

感。」
目前，張藝興已經宣布成立了自己的娛樂公司。歌手
與演員張藝興之外，又多了一個頭銜：老闆張藝興。
去年是他出道第10個年頭，這些年未曾休假過的
他，更加忙碌了。「例如單純地去海邊度假一
周，這種休息我沒有嘗試過。我能夠想像
到的休假，可能是因為要拍戲體驗摘椰
子這個工種而去了海南，在此工作
的間隙修整一兩天。」在張藝興
看來，每個人生階段都有不同
的目標。現在的他，仍在
不斷挖掘自己的潛能，
探索未知的一面，
努力做好每一個
不一樣角色
的 張 藝
興。
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演戲經歷為創作帶來無限靈感演戲經歷為創作帶來無限靈感

8月5日，張藝興「大航海2.5．無遠弗屆」巡迴演唱會首站在深圳舉
行，香港的藝人梁家輝與李治廷也驚喜現身。張藝興指：「梁家輝老師
是我的貴人，在演戲的道路上幫助我很多。希望有一天可以多帶我拍拍
戲、拍拍電影。」而李治廷則代表所有的貝殼（張藝興粉絲暱稱），向
張藝興表白「我愛你」。在與香港一河之隔的深圳舉辦首場演唱會，又
有香港藝人到場助陣，讓人不免好奇，張藝興什麼時候會來香港舉辦演
唱會？張藝興說：「我是非常願意去香港辦演唱會的，請大家等我今年
年底的好消息！」
此次深圳站演唱會拉開了張藝興第三次個人巡迴演唱會的帷幕。演唱
會中，國風的熱潮席捲舞台，多首帶有中華優秀傳統文化特色的表演點
燃全場。如在《飛天》舞台中，張藝興與舞者同台表演「敦煌舞」，彷
彿順着音樂的隧道，來到「象形字描摹想像」的西域古國。在《玉》和
《蓮》這兩首歌中，當傳統國粹京劇虞姬霸王的故事跨越時空登場，當
張藝興吹奏的葫蘆絲響徹舞台，中國傳統文化與民族音樂的魅力在這一
刻被展現得淋漓盡致。張藝興提出將兩首歌編排在一起，風格與曲調一
脈相承，宛若雙生，搭配在一起更能放大中國優秀
傳統文化之美。這樣的舞台被當晚觀眾評價
「燃」、「炸」、「很有魅力」。
對於這樣的舞台，張藝興卻將之定義為
「2.5版本」，「因為各種原因，首站時間
緊迫，壓力也很大，無論是燈光、舞台設計
等很多設備調試沒有達到最極致的效果，所
以我稱這場是『2.5』，也是我心中的遺憾。
未來的北京場會是真正的『大航海3.0．無遠弗
屆』，讓大家真正享受到舞台效果。」。

深圳騷攜國風熱潮席捲舞台
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電影電影《《孤注一擲孤注一擲》》是一部揭示詐騙內幕的電影是一部揭示詐騙內幕的電影，，取材於取材於
真實發生的故事真實發生的故事，，希望透過境外詐騙工廠的真實曝光希望透過境外詐騙工廠的真實曝光，，提提
醒觀眾在求職醒觀眾在求職、、投資過程中要保持警惕投資過程中要保持警惕，，不要輕易相信不不要輕易相信不
明來源的承諾和高額回報明來源的承諾和高額回報。。
在初接觸劇本的時候在初接觸劇本的時候，，張藝興透露內心是有不確定的張藝興透露內心是有不確定的，，

「「劇本非常扎實劇本非常扎實，，但我有點怕但我有點怕，，擔心這樣的題材真的能拍擔心這樣的題材真的能拍
嗎嗎？」？」直到接觸了導演申奧直到接觸了導演申奧，，從導演提供的資料中了解到從導演提供的資料中了解到
有如此龐大的詐騙產業有如此龐大的詐騙產業。「。「詐騙離我們很近詐騙離我們很近，，它無孔不它無孔不
入入。。每一個人每一個人，，不分年齡不分年齡，，不分性別不分性別，，不分職業不分職業，，都有都有
可能被騙可能被騙。」。」張藝興說張藝興說，，導演的資料給了他參演的信導演的資料給了他參演的信
心心，，讓他覺得這是一部非常有意義的電影作品讓他覺得這是一部非常有意義的電影作品。。整個拍整個拍
攝過程攝過程，，張藝興亦是十分壓抑和恐懼張藝興亦是十分壓抑和恐懼，，有好幾次都覺得有好幾次都覺得
自己真的被騙到了詐騙工廠裏自己真的被騙到了詐騙工廠裏。。在這個暗無天日在這個暗無天日，，絲毫不絲毫不
講人性的地方講人性的地方，，各種環節各種環節、、各種手段都非常專業化各種手段都非常專業化、、產業產業

化化，，不明真相的吃瓜群眾會以為這是一個正經的集團公不明真相的吃瓜群眾會以為這是一個正經的集團公
司司，，殊不知有多少人在此家破人亡殊不知有多少人在此家破人亡、、散盡家財散盡家財。。
影片中有不少慘不忍睹的畫面影片中有不少慘不忍睹的畫面，，很多觀眾反饋很多觀眾反饋

「「有被嚇到有被嚇到」。」。張藝興指張藝興指，，這其實也是導演這其實也是導演
的用心良苦的用心良苦，，希望大家看完以後引以為希望大家看完以後引以為
戒戒，，遠離詐騙遠離詐騙。「。「像我是從不接陌生人像我是從不接陌生人
的電話的電話，，也不會給陌生人發信息也不會給陌生人發信息，，
如果需要轉賬也是再三和對方確如果需要轉賬也是再三和對方確
認好信息認好信息。」。」他呼籲他呼籲，，每個每個
人都應該做到人都應該做到「「不聽不聽、、不不
看看、、不點擊不點擊」，」，同時下同時下
載一個國家反詐載一個國家反詐
AppApp，，有效提高有效提高
反詐意識反詐意識。。

冀電影提高大眾反詐意識冀電影提高大眾反詐意識
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香港文
匯報訊（實

習 記 者 趙 雨
竹）蔡卓妍（阿

Sa）13日承認與「百
億麻將館太子」石恆聰分

手。二人之前是通過朋友認
識且快速展開戀情。自2017年6

月戀情被曝光後，兩人已拍拖6年，
且已見過雙方家長，甚至在之前被爆出

已同居試婚。在很多人看來，兩人感情穩
定，結婚或是情理之中，故這次分手消息一出

令人震驚。
而對於這次消息，有傳聞指石恆聰和阿Sa在結婚

問題上出現分歧，且與圈內的C小姐關係親密，還有知
情人士揭露，阿Sa清楚石恆聰的作為，一直在忍，但由於

身邊人慢慢都知道了兩人開始破裂的關係，她才決定結束這6
年的感情。更有媒體發現，阿Sa近幾個月和朋友家人出遊了很多

地方，但都沒有石恆聰的身影，被猜測是分手後療癒情傷的報復性放
鬆。不過阿Sa澄清二人是和平分手，不存在「第三者」之類的因素，至

於原因是什麼，只需要雙方懂得，沒有和他人討論的必要。
自走入大眾視野以來，阿Sa每段感情最長維持五六年，而石恆聰是她少有的

公開承認的戀人之一。此前，阿Sa曾在一檔內地綜藝中表示，她上次結婚就很衝
動，說自己還在思考要不要進入人生的新階段。

而她所提到的婚姻，是與鄭中基於2006年開始的隱
婚，2010年他倆突然開記招同日認秘婚但宣布離婚。

當時還有人問阿Sa鄭中基會不會給她贍養費，她回說：
「要他給我嗎？我自己搞得定自己」，如此乾脆的態度和堅

定的底氣，也體現了阿Sa的敢愛敢恨。
2010年，阿Sa在與陳偉霆（William）一起現身機場時，也被曝光

了兩人相差3歲的「姐弟戀」。William還摟住阿Sa的肩膀向媒體表示
會努力承擔。之後，他甚至表示，愛一個人就要接受她的過去，還說看上

天安排，但自己已經認定阿Sa為結婚對象，但二人拍拖5年後分手。
2017年，阿Sa承認與石恆聰相戀，翌年，她還帶着石恆聰出現在阿嬌的婚禮

上，可見兩人當時的關係已經愈發穩定。而老闆楊受成更是表示他會承擔兩人的婚宴
跟蜜月費用。2019年，阿Sa甚至花費20多萬雪卵，為的是將來生出健康的孩子，可惜

兩人的感情也沒有堅持到最後。

◆張藝興《孤注一擲》路演大派心心。

◆石恆聰(左二)與阿Sa親友關係親
密。 網上圖片
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◆張藝興手持熒光棒伏低
與歌迷互動。 工作室圖

◆張藝興將國風元素融
入舞台表演。 工作室圖

◆◆張藝興指追夢仍在路上張藝興指追夢仍在路上。。 工作室圖工作室圖

◆◆張藝興自彈自唱張藝興自彈自唱。。 工作室圖工作室圖

◆◆張藝興強調自己不是張藝興強調自己不是「「流量流量」。」。 工作室圖工作室圖
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◆張藝興大秀身材。工作室圖
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